

Marcel Fournier
Historien et généalogiste

*Dossier généalogique de
Charlotte Cardin*



Montréal
2022

Ascendance généalogique de Charlotte Cardin

François-Louis Cardin x Constance Chevalier
Michilimakinac, Michigan (Saint-Ignace), 6 juillet 1751

Louis Cardin x Marie-Josèphe Beauchamp (Joseph et Marie Girard)
Varenes (Sainte-Anne), 9 janvier 1781

Louis Cardin et Marguerite Mongeau (Jean-Pierre et Marguerite Lavigne)
Varenes (Sainte-Anne), 13 avril 1807

David Cardin et Zoé Hébert (Louis-Marie-Josèphe Collet)
Varenes (Sainte-Anne), 10 février 1852
(Deuxième mariage avec Eulalie Brunet à Varenes le 7 avril 1875)

David Cardin et Azélie Bertrand (François et Louise Bertrand)
Varenes (Sainte-Anne), 14 février 1882

Azarie Cardin x Juliette Savaria (Théodore et Alice Gauthier)
Montréal (Sainte-Jeanne-d'Arc), 22 juillet 1930

Gilles Cardin x Liette Parizeau (Édouard et Aurore Lacroix)
Montréal (Saint-Vincent Ferrier), 15 juillet 1961

Sylvie Cardin x Charles Goyer (Robert et Lise Rochon)
Montréal (Notre-Dame-de-Grâce), 2 août 1986

Charlotte Cardin x Aliocha Schneider (Jean-Paul et Isabelle Guillot)
Union libre, vers 2017

Recherches généalogiques :
Marcel Fournier, AIG
marcel.fournier@sympatico.ca

Longueuil, 10 décembre 2022

Charlotte Cardin à la conquête du monde

Auteure-compositrice et interprète, Charlotte Cardin est née dans le quartier Notre-Dame-de-Grâce, à Montréal le 9 novembre 1994 sous le nom de Charlotte Cardin-Goyer, fille de Charles Goyer et de Sylvie Cardin. Elle a une sœur Camille, née à Montréal le 19 août 1989. Elle est en couple avec Aliocha Schneider, un acteur et interprète né à Paris le 21 septembre 1993

Charlotte débute sa carrière comme mannequin à l'âge de quinze ans, et elle apparaît sur des campagnes publicitaires comme celle pour *Barilà*, une marque de prêt-à-porter canadienne, ce qui lui aurait ouvert la porte vers le chant et la musique. En 2013, elle entreprend une carrière comme chanteuse populaire en terminant troisième à l'émission *La Voix* de TVA. En 2014, Charlotte Cardin participe à l'émission *The Voice* en France, puis en 2016, elle sort son premier disque. Sa carrière est alors lancée au Canada, en France et aux États-Unis où elle présente de nombreux concerts et spectacles.

En 2021, Charlotte Cardin remporte trois *Felix* au premier gala de l'ADISQ : celui de l'artiste ayant le plus rayonné hors Québec, celui de l'album anglophone et celui du spectacle en ligne - autre langue. Charlotte Cardin s'illustre aussi lors de la cérémonie des prix Juno de 2022. Elle y remporte le prix de l'artiste de l'année alors que *Phoenix* reçoit les prix de l'album de l'année et de l'album pop de l'année et que la chanson *Meaningless* décroche le prix du single de l'année. Charlotte Cardin est une artiste accomplie qui fait rayonner la culture québécoise à l'étranger.

Les parents de Charlotte Cardin

Charles-Joseph-Robert Goyer est né le 8 avril 1961 à Montréal, fils de Robert Goyer et de Lise Rochon. Il épouse, le 2 août 1986 à l'église Notre-Dame-de-Grâce de Montréal, Sylvie-Renée Cardin, née à Montréal le 6 juillet 1962, fille de Gilles Cardin et de Liette Parizeau. En 2017, les parents de Charlotte résident sur la rue Beverley à Ville Mont-Royal.

Charles Goyer, père de Charlotte Cardin



Charles Goyer est spécialisé dans la préparation et la poursuite de demandes de brevets et dans la rédaction d'opinions de validité, de contrefaçon, de liberté de fabrication et de brevetabilité en sciences de la vie et plus particulièrement en biotechnologie, depuis novembre 1992. Il est agent de brevets enregistrés au Canada et aux États-Unis. Il est détenteur d'un doctorat en biochimie et d'une maîtrise en microbiologie, les deux impliquant la biologie moléculaire et la génétique.

L'ancêtre François-Louis Cardin à la conquête de l'Amérique

François-Louis est né en 1721 dans la paroisse Saint-Germain-l'Auxerrois, ville de Paris (Île-de-France), fils d'Alexandre, huissier au Châtelet de Paris, et de Geneviève-Apolline Rabot. Son père, qui habite dans une maison de la rue de l'Arbre Sec, décède le 1^{er} mai 1731 dans la paroisse Saint-Germain-l'Auxerrois à Paris. Cardin arrive en Nouvelle-France vers 1745 comme soldat de la compagnie de La Corne dans les troupes de la Marine. Le 14 mai 1747, il se rend chez le notaire André Souste à Montréal pour enregistrer la procuration suivante : « François-Louis Cardin, héritier par bénéfice d'inventaire de défunt Me Alexandre Cardin, huissier au Châtelet de Paris et de Geneviève Rabot, son épouse, ses père et mère : à Alexandre-Alexis Cardin, son frère, pour prendre connaissance de la tutelle et de la gestion et administration des affaires de la succession du dit défunt Alexandre Cardin ». Son frère Alexandre-Alexis, huissier-audiencier, avait épousé Élisabeth-Julie Leroy le 5 septembre 1741 à l'église Saint-Germain-l'Auxerrois.



L'église Saint-Germain-l'Auxerrois de Paris

Cette église est située au 2, place du Louvre, quartier Saint-Germain-l'Auxerrois. Siège de la paroisse des rois de France, cette église de style gothique bâtie entre les XII^e et XV^e siècles est l'une des plus anciennes de Paris. À l'origine, elle portait également le nom de Saint-Germain-le-Rond. Elle se trouve du côté sud-est de la place du Louvre, à proximité du célèbre musée. Soixante pionniers et pionnières, dont seize filles du roi, ont été baptisés dans cette église. Sept pionniers s'y sont mariés, dont Samuel de Champlain et Hélène Boullé en 1610. Alexandre Prouville de Tracy, qui fut gouverneur de la Nouvelle-France de 1665 à 1667, a épousé Louise de Fouilleuse dans cette église en 1657, et l'historien Marc Lescarbot y a épousé Françoise de Valpergue en 1619.

Peu avant 1750, Cardin est envoyé à Michilimakinac comme soldat de la garnison du fort. Cardin épouse, le 6 juillet 1751 à l'église Sainte-Anne Michilimakinac, Constance Chevalier née au même endroit en 1719, veuve de Joseph Hinse. Le 6 avril 1754, l'intendant François Bigot le nomme notaire royal pour exercer au poste de Michilimakinac et dans ses dépendances. Cardin serait décédé en 1761 ou 1762 dans le comté de Lafayette, en Arkansas, aux États-Unis. Trois enfants sont nés entre 1752 et 1761. Sa veuve et deux enfants : Véronique et Louis viennent s'établir à Varennes. Constance Chevalier décède dans cette paroisse le 6 octobre 1775. Le pionnier Cardin a laissé une descendance patronymique au Québec jusqu'à nos jours. Ses descendants ont résidé dans la ville de Varennes sur quatre générations dont plusieurs habitent toujours cette ville de la Montérégie.



Le fort Michilimakinac aux États-Unis

Michilimakinac est un poste de traite fondé par les Français en 1683. Un premier fort a été construit en 1686 sous les ordres du marquis de Denonville, gouverneur général de la Nouvelle-France. Le village et le fort étaient situés sur la rive nord de la rivière Makinac, entre les lacs Huron et Michigan, sur l'actuelle ville de Mackinaw City dans l'État du Michigan. Le fort a été occupé par les troupes coloniales françaises depuis sa fondation jusqu'à la fin de la guerre de Sept Ans, sauf pour la période de 1698 à 1719 où aucun officier n'a assuré le commandement. Le fort, reconstruit en 1714-1715, a été incendié en 1762.

Louis Cardin, pionnier de Varennes

Louis est né le 20 août et a été baptisé le 3 septembre 1761 au fort Michilimakinac de l'union de François-Louis et de Marie-Constance Chevalier. Il quitte les États-Unis avec sa mère et sa sœur Véronique vers 1772 pour s'établir à Varennes. Louis épouse, le 9 janvier 1781 à l'église Sainte-Anne de Varennes, Marie-Josèphe Beauchamp née le 23 octobre 1762 à Varennes, fille de Joseph et Marie Girard. À partir de 1797, Louis est voyageur vers les postes de l'Ouest, puis menuisier en 1805. Son épouse décède à Varennes le 25 mai 1832. Louis décède dans la même paroisse le 20 septembre 1836. Huit enfants sont nés à Varennes entre 1781 et 1805 dont Louis qui assure la descendance de la famille.



La ville de Varennes, patrie de la famille Cardin